

Se battre jusqu'au dernier Ukrainien?

par Oskar Lafontaine,* Allemagne



Oskar Lafontaine. (Photo www.oskar-lafontaine.de)

Le débat public sur la livraison de chars Leopard à l'Ukraine devient de plus en plus aventureux. Nous devrions pourtant accorder plus de crédit aux hommes politiques américains: lorsque le Secrétaire américain à la Guerre, Lloyd Austin, déclare: «Nous voulons voir la Russie affaiblie à un point tel qu'il lui soit impossible de faire ce qu'elle a fait en Ukraine avec son invasion», nous devrions le croire. Quand le président américain dit qu'il mettra fin au gazoduc Nord Stream, ce qu'il a fait, nous devrions le croire. Mais nous ne devrions pas pour autant cesser de réfléchir. L'intellectuel français Emmanuel Todd a souligné qu'un nouvel axe Washington-Londres-Varsovie-Kiev déterminait l'action de l'OTAN en Ukraine.

* * *

Les Américains veulent placer l'Allemagne devant les canons et exigent la livraison de chars de combat Leopard. Les Britanniques livrent quelques chars Challenger 2 pour faire pression sur l'Allemagne. Les Polonais déclarent vouloir livrer leurs chars Leopard même si l'Allemagne ne donne pas son autorisation. Le Premier ministre *Morawiecki* ne veut pas «rester les bras croisés pendant que l'Ukraine se vide de son sang».

«Nous appelons l'Allemagne à livrer des chars Leopard», a déclaré le ministre letton des Affaires étrangères *Edgars Rinkevics*. Son collègue lituanien *Gabrielius Landsbergis* estime qu'il s'agit désormais de surmonter la peur d'une défaite de la Russie – la peur de ce qui pourrait

* Oskar Lafontaine a été ministre des Finances de l'Allemagne et candidat du SPD à la chancellerie.

alors arriver. Le conseiller militaire de *Merkel*, *Erich Vad*, a récemment déclaré que la Russie utiliserait alors des armes nucléaires. «Les Allemands n'ont pas peur d'une guerre nucléaire», nous lance *Landsbergis*. Et *Urmas Reinsalu*, le ministre estonien des Affaires étrangères, nous exhorte à nous dépêcher. Bien entendu, *Baerbock* et *Strack-Zimmermann* sont également favorables à la livraison de chars de combat Leopard. Et prochainement d'avions de combat. Et puis viendra l'exigence de l'engagement de soldats allemands.

Quand les va-t-en-guerre de la politique et du journalisme le comprendront-ils? Depuis des décennies, les Etats-Unis déclarent que l'Ukraine doit devenir leur avant-poste pour dominer le continent eurasiatique. Et c'est pour cela que les Etats-Unis arment l'Ukraine depuis des années. Et c'est pour cela que la *Rand Corporation* écrivait déjà en 2019: «La livraison d'armes létales à l'Ukraine par les Etats-Unis augmentera le coût en sang et en argent pour la Russie.»

Pour atteindre leurs objectifs géostratégiques, les Etats-Unis en sont venus ces dernières années à laisser les autres se battre pour eux. En Europe, ils veulent surtout impliquer de plus en plus l'Allemagne dans la guerre. Il est désastreux que notamment les Verts, mais aussi la CDU et le FDP, avec à leur tête *Baerbock*, *Hofreiter*, *Merz* et *Strack-Zimmermann*, qu'ils le sachent ou non, entraînent les Allemands dans la guerre.

En livrant toujours plus d'armes, il est de plus en plus probable que la guerre s'étende à l'Allemagne et à l'Europe. Nous devons désormais veiller à ce que le «coût du sang et de l'argent», pour reprendre le langage de la *Rand Corporation*, ne continue pas à augmenter pour l'Allemagne également.

Source: <https://www.nachdenkseiten.de/?p=92944>, 24 janvier 2023

(Traduction «Point de vue Suisse»)